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  在日常工作中，常常会遇到形形色色的投资者，他们时常表现出种种喜怒无常的投资情

绪。市场突然出现大幅上涨时，他们往往会喜形于色，甚至是欣喜若狂；股票被深深套牢的

时候，往往又表现出焦躁不安的负面情绪，甚至整日茶饭不思。虽然说人都是感情丰富的情

感动物，生活中带一些情绪也属正常，但是对于证券投资而言，许多的东西还值得我们去深

思，毕竟证券投资属于高风险的区域，证券投资者属于“高危”人群。下面就结合生活中常

见的一些现象来谈谈体会。  

  把投资当投机，其实这样的投资者在人数上并不占少数，耳边常常听到自己的客户或者

身边的股民朋友说：赶紧买 XX股票，赌一把！他说的“赌”，往往是指股票已经拉升了相

当大的幅度再追涨杀入。近期发行的新股就是带有这一特征的一个板块，这批新股的表现的

确格外抢眼，涨幅惊人，纷纷引来场内外资金的大批涌入。犹记得马克思曾经说过：当利润

达到 10%的时候，他们将蠢蠢欲动；当利润达到 50%的时候，他们将铤而走险；当利润达到

100%的时候，他们敢于践踏人间的一切法律；当利润达到 300%的时候，他们敢于冒绞刑的

危险。这何尝不是现实版本例子的再现！这部分投资者在说赌一把的同时，其实他们已经意

识到了高风险的存在，只不过在巨大利润的诱惑面前，他们的风险意识被远远地抛在脑后。

我们不反对投资者参与新股投资，结合当前市场的种种表现，新股中签的投资者的确是有机

会获取一个意外的大红包，但是盲目的以赌徒的心态参与炒新是不可取的。教训已经很多，

投资者还是要引以为戒，提高投资风险意识。  

  把投资当投机的另外一类现象是：盲目的投资，道听途说，缺乏独立的思维和主见，没

有深入地研究、钻研证券市场。张先生算是营业部的一个热心客户，经常可以看到他的身影，

每次遇到他时，都能看到他在认真地和其他的股民在交流。虽然他也算是事业小有成就，但

是他仍然“不耻下问”，虚心向各位股民讨教，而且可以看出来他是抱着当“学生”的心态

去讨教的。对于这种虚心求学的精神原本是值得提倡的，但是实际的结果往往又不是这样。

最近的行情应该说还是非常不错的，赚钱的机会也不可谓不多，但是忙来忙去张先生在这样

的行情下还是没有任何的收获。这就有点奇怪了，后来了解后才知道，原来他把其他的客户

都当成了老师，每次谈的最多的就是你买了什么股票，然后他就跟着买，见人就问人家买的

什么股，人家说哪只股票好他就跟着买哪只，买来买去也没赚到钱。原因其实是显而易见的，

四处打探消息，把道听途说的传言作为选股依据，最容易成为市场的牺牲品，市场的消息很



多都是鱼目混珠，有的甚至是庄家故意放出的假消息，真是套你没商量！对于这样的情况，

我常常建议要加强自身的学习，不断地去摸索和总结，别人的东西永远不属于自己，只有变

成自己的东西才是终身受益的，多从宏观政策面、公司基本面、行业动态等方面去学习研究，

形成自己的一套投资思路，才是最重要的。  

  市场是无情的，因为分分秒秒风险都与投资者为伴；市场也是有情的，因为投资者可以

从中分享经济增长的红利。正确对待市场风险是每一位投资者所必须面对的，只有在风险中

不断成长、成熟，才能成为一名成功、合格的投资者。  
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